

TROISIÈME JOUR, le jeudi 15 octobre : TRANSFORMATION DES SYSTÈMES ALIMENTAIRES

Session 3 : « Food systems transformation »

- La France s'aligne sur la déclaration de l'Union européenne et de ses Etats Membres.
- La France soutient la transformation et la mise en place de systèmes alimentaires résilients et durables, qui permettent l'accès pour tous à des régimes diversifiés à base d'aliments sûrs et sains, nutritifs, incluant des fruits et légumes de préférence frais et de saison, et produits de manière durable, en préservant notamment le climat et les écosystèmes.
- Des systèmes alimentaires résilients et durables doivent permettre également de créer des emplois et d'assurer un revenu décent à tous les acteurs de la chaîne alimentaire, en particulier les agriculteurs familiaux, les jeunes et les femmes, et de limiter les pertes et gaspillages alimentaires.
- A ce titre, la France considère l'agro-écologie comme une innovation prometteuse pour engager les exploitations agricoles et les systèmes alimentaires vers des performances améliorées sur les plans environnemental, économique et social.
- L'éducation à l'alimentation et la disponibilité d'une information claire pour le consommateur sont également cruciales pour permettre de faire des choix alimentaires éclairés, pour encourager les bonnes pratiques culinaires, et pour préserver les traditions gastronomiques locales.
- L'adoption de directives volontaires ambitieuses pour des systèmes alimentaires durables et favorables à une alimentation saine permettra de mobiliser et d'engager l'ensemble des parties prenantes dans les transitions nécessaires pour transformer les systèmes alimentaires, avec l'objectif final de contribuer à la réalisation des objectifs du développement durable.

- Le CSA, en tant que plateforme inclusive et multipartite, et le HLPE, en tant qu'interface science-politique qui fournit des recommandations basées sur les faits et les données scientifiques, devront jouer un rôle central dans le Sommet des systèmes alimentaires en 2021. En particulier, ces Lignes directrices sont un produit majeur qui devrait être reconnues et mises en avant par ce Sommet.